

Die Querflötistin träumt von Büchern

Serie Anja Reisacher will einmal Bibliothekarin werden. Die Zehnjährige aus Krugzell ist aber auch ein Musiktalent

VON JANA SCHINDLER

Kempten/Krugzell „Freude schöner Götterfunken“ im Musikunterricht an der Maria-Ward-Realschule. Immer zwei Mädchen sitzen an einem Keyboard und spielen mit der rechten Hand die Melodie der berühmten Sinfonie von Beethoven. Eine von ihnen ist Anja Reisacher. Was sich manch eine ihrer Mitschülerinnen mühsam erarbeiten muss, ist für die Zehnjährige kinderleicht. Sie kennt nämlich die Noten schon. Seit ihrem

sechsten Lebensjahr spielt das aufgeweckte Mädchen Flöte. Auf einem Vorspielabend im Musischen Zentrum Altusried hat sie der Klang der Querflöte so in ihren Bann gezogen, dass sie beschlossen hat, das Spiel auf diesem Instrument zu lernen.

Erst übte sie einige Jahre auf der Blockflöte, dann ist sie vor einhalb Jahren auf die Querflöte umgestiegen. Anjas Querflöte hat ein gebogenes Kopfstück, wodurch der Abstand ihrer Arme zu ihrem Kopf verkürzt wird. Sie ist speziell für Kinder entwickelt worden. „Aber sie klingt genauso wie eine große“, versichert Anja.

Bei Jugend musiziert erfolgreich

Bei ihrer ersten Teilnahme am Regionalwettbewerb „Jugend musiziert“ hat sie sich mit 23 von 25

Punkten gleich einen ersten Platz erspielt. Ihre Lehrerin Anna Maria Klier sei ein Glücksfall für ihre Toch-

ter, erzählt die Mutter. Sie habe in ihr auch die Liebe zur klassischen Musik geweckt und ein gutes Händchen, welche Stücke Anja gefallen. Vor allem liebt die Zehnjährige ihr Vorspielstück von Georg Philipp Telemann. Doch dieses Fantasie-Stück muss sie für den Landeswettbewerb in Bayreuth Ende März durch eines von Johann Sebastian Bach ersetzen. Auch bekommt sie eine neue Klavierbegleitung. Das heißt für die Fünftklässlerin aus Krugzell weiterhin viel üben. Eine halbe Stunde am Tag sollte es schon sein. Diese kostbare Zeit spart sie sich von ihrer Lieblingsbeschäftigung, dem Lesen, ab.

Schulorchester als Ziel

„Lesen geht überall“, erzählt Anja und deshalb überrascht nicht, dass ihr großer Traum ist, Bibliothekarin zu werden und den ganzen Tag nur von Büchern umgeben zu sein. Überrascht und beflügelt von ihrem Erfolg will die Leserratte ab der sechsten Klasse im Schulorchester mitspielen. Auch in ihrem Lieblingsfach Musik wartet ausnahmsweise mal was Neues auf die Zehnjährige: Jetzt kommt nämlich die linke Hand mit den Akkorden dazu und der Bassschlüssel ist ja auch für Anja noch unbekannt.

Anja Reisacher mit ihrer speziell für Kinder entwickelten Querflöte. Foto: Schindler



Jung und talentiert

